
ВЕРХОВЬЕ
Сегодня в Верховской районной

библиотеке открылся общедоступ�
ный информационный центр (ОИЦ).
Он создан в рамках реализации на
Орловщине проекта "Информацион�
ное поле орловского агрария", кото�
рый реализуется благодаря сотруд�
ничеству администрации области и
Министерства культуры и массовых
коммуникаций.

Подобные центры уже существу�
ют в Болховском, Кромском, Мцен�
ском, Новодеревеньковском и Уриц�
ком районах. Основная цель таких
центров — создание условий для
удовлетворения информационно�
правовых, производственных, обра�
зовательных запросов граждан на
основе использования баз данных
Центральной научной сельскохозяй�
ственной библиотеки Россельхоз�
академии, а также НТЦ "Система",
"КонсультантПлюс", презентация
которых состоялась в рамках откры�
тия центра. 

Аналогичный центр планируется
открыть и в Ливенском районе.

ЗНАМЕНСКОЕ
Первый заместитель главы адми�

нистрации района А.А. Басов подпи�
сал распоряжение "О проведении
конкурса на звание "Лучшее пред�
приятие розничной торговли". Цель
мероприятия — развитие и совер�
шенствование потребительского
рынка района, улучшение организа�
ции торговли, повышение её культу�
ры и внедрение прогрессивных
форм обслуживания населения. 

Согласно распоряжению утвер�
ждён состав жюри для проведения
конкурса. Контроль за выполнением
распоряжения возложен на замести�
теля главы администрации района
Л.В. Черникову.

КРОМЫ
В районной администрации со�

стоялась встреча глав сельских ад�
министраций, руководителей сель�
хозпредприятий и директоров школ
с преподавателями и доцентами Ор�
ловского государственного аграрно�
го университета (ОГАУ). 

Основной темой обсуждения была
профориентация молодёжи. Сотруд�
ники ОГАУ сообщили о порядке по�
ступления на факультеты универси�
тета, об условиях обучения студен�
тов. Итоги встречи подвёл глава ад�
министрации района В.И. Коротеев.

СОСКОВО
Сложнейшая ситуация со вспаш�

кой зяби сложилась в районе. По со�
общению районного управления
сельского хозяйства и продовольст�
вия, из плановых 15600 гектаров
вспахано только восемь тысяч. В на�
стоящее время осеннюю пахоту ещё
ведут агрофирмы "Сосково" и "Луч".
В остальных сельхозпредприятиях
эта работа остаётся без движения.
Полностью с заданием справилось
только предприятие "Пшеница со�
сковская". Здесь вспахано под зиму
1900 гектаров.

В районном сельхозуправлении
признают, что сроки подъёма зяби
упущены (осенние полевые работы
следовало завершить ещё в сентяб�
ре). Главная причина — отсутствие
горюче�смазочных материалов, а,
вернее, средств на их покупку. По
самым оптимистическим прогно�
зам, к зиме в районе могут ещё ус�
петь поднять зябь на площади около
тысячи гектаров.

Тем временем глава администра�
ции района А.М. Долгов находится в
отпуске. Отдых продлится до декаб�
ря, а там и до весенней пахоты ру�
кой подать.

ТРОСНА
Объём розничного товарооборота

района за 10 месяцев текущего года
увеличился на 21,8 % и составил бо�
лее 133 миллионов рублей. Об этом
сообщили из райадминистрации.
Широкое распространение получила
частная торговля, в этом году для её
развития инвестировано почти два
миллиона рублей. В частности, один
из предпринимателей открыл
магазины в селе Жерновец и в де�
ревне Ладарево. Помимо этого в че�
тырёх сельских магазинах произве�
дена реконструкция торговых поме�
щений, площадь которых увеличена;
заложен фундамент под строитель�
ство торговой точки в посёлке Крас�
ноармейский.

ШАБЛЫКИНО
200 тысяч рублей составил убы�

ток местного райпо за девять меся�
цев. Об этом говорилось на очеред�
ном совещании при главе админист�
рации района А.Д. Путилине. Причи�
на — неполное использование воз�
можностей рынка, недостаточное
изучение товароведами спроса на�
селения. В адрес райпо было выска�
зано пожелание искать новые мето�
ды работы,  пересмотреть режим
работы торговых точек.

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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КОГДА В ТОВАРИЩАХ
СОГЛАСЬЕ ЕСТЬ

Ливны — крупный индустри�
альный центр с населением бо�
лее 50 тысяч человек. Жизнедея�
тельность городского хозяйства
обеспечивают коммунальные
предприятия, в сфере обслужи�
вания которых более 700 тысяч
кв. м жилья, 180 км водопровод�
ных, 315 — газовых, 300 — элек�
трических, 53 — тепловых и 81
километр канализационных се�
тей, 22 котельные, ряд других
жизненно важных объектов.

Все коммуникации, как под�
черкнул в своем выступлении
мэр города Ю.В. Коростелкин,
своевременно были подготовле�
ны к работе в зимних условиях. А
перевод части жилищного фонда
на поквартирное отопление по�
зволит не только предотвратить
потери тепла, но и наладить ре�
альный учет потребления энер�
гии. 140 одноэтажных и двух�
этажных домов, питавшихся от
теплотрассы, переведено на но�
вую систему отопления. На буду�
щий год планируется модерниза�

ция отопления еще в 170 домах.
С учетом современных требова�
ний возводятся и новые жилые
объекты. 

Несмотря на то, что город
ежегодно собирает большую
сумму налогов (в нынешнем, на�
пример, они составят 800 млн.
рублей), на муниципальные нуж�
ды остается всего 16% от общего
сбора. Из 2,4 млн. рублей, поло�
женных из федерального бюдже�
та, выделено в текущем году на
нужды ЖКХ всего 900 тысяч. Фи�
нансирование отрасли — вопрос
очень сложный. К сожалению,
при прогнозировании процессов
в системе ЖКХ не учитываются
такие важные моменты, как уве�
личение тарифов на газ, электро�
энергию. Ю.В. Коростелкин осо�
бо подчеркнул, что при формиро�
вании областного бюджета необ�
ходимо учитывать повышение та�
рифов на энергоресурсы. Нужно
создавать и резервные фонды.

Немаловажный вопрос, по
мнению мэра, — закрепление в
жилищно�коммунальной системе
квалифицированных кадров. А
для этого людям нужна достой�

ная зарплата. С 1 октября работ�
никам ЖКХ уже повысили оклады
на 20%. Но это не предел. 

В Ливнах накоплен интерес�
ный опыт применения персони�
фицированных социальных сче�
тов граждан, о чем рассказала
директор МКП "Городской центр
субсидий" Т.М. Сивопляс.

Прежде дотации перечисля�
лись на счета предприятий жи�
лищно�коммунальной системы (а
это около 10 направлений), что
создавало определенные не�
удобства и "громоздкость". На�
чиная с 2002 года, решено ока�
зывать поименную помощь нуж�
дающимся. К примеру, только за
три квартала текущего года за
счет средств городского бюдже�
та ее получили около 1000 семей.
Осуществляется это путем за�
ключения двусторонних догово�
ров о ежемесячном перечисле�
нии необходимой суммы на пер�
сонифицированный счет.

Е.Н. Вельковский заметил по
этому поводу, что отдельные не�
добросовестные граждане неза�
служенно могут получать субси�
дию или использовать целевые

средства по другому назначе�
нию. Однако практика работы в
течение двух лет, по утвержде�
нию директора городского цент�
ра субсидий, оправдала себя. А
против желающих истратить
"коммунальные" деньги на дру�
гие нужды есть средство: если в
течение положенного времени
услуги ЖКХ не оплачены, в сле�
дующем месяце субсидия на
счет не перечисляется.

Как свидетельствуют факты,
городской власти удается нала�
дить деловое сотрудничество со
всеми службами жизнеобеспече�
ния. Это как раз тот случай, когда
в товарищах согласье есть, что
ливенцам только на пользу.

СТУЧАТЬСЯ 
ВО ВСЕ ДВЕРИ

Специалисты областного уп�
равления по реформированию
ЖКХ, в свою очередь, проанали�
зировали итоги подготовки жи�
лищно�коммунальной системы к
работе в зимних условиях. Речь
шла и о необходимости уже сей�
час, в канун формирования бюд�
жетов на будущий год, начать
подготовку бизнес�планов.

Оценивая итоги реализации
программы перевода жилья на
индивидуальное отопление, на�
чальник отдела Д.А. Блохин
привел красноречивые цифры:
из запланированных на текущий
год 4683 квартир переведена
2281. В 294 квартирах монтаж
новой системы завершился в
первой декаде ноября. Иначе го�
воря, программа реализована на

55%. Лидируют здесь Колпнян�
ский и Глазуновский районы, че�
го, к сожалению, нельзя сказать
о Должанском и Корсаковском, а
также об Орле и Мценске. Основ�
ные причины медленного пере�
вода жилья на новую систему от�
опления — затянутые сроки под�
готовительных работ и отсут�
ствие в райбюджетах заранее за�
планированных средств на по�
мощь нуждающимся в субсидиях.

Срывается формирование
программы на 2005 год. Лишь
Дмитровский и Троснянский рай�
оны своевременно предоставили
свои планы в управление рефор�
мирования ЖКХ.

Не лучшим образом обстоят
дела и с переводом котельных на
газ и вихревые теплогенераторы
(36 из 184). В качестве положи�
тельного примера были названы
лишь Знаменский, Краснозорен�
ский и Новосильский районы. А
между тем, как показывает прак�
тика, установка вихревых насо�
сов позволяет значительно повы�
сить отдачу теплосистемы.

Начальник отдела Г.Н. Шай�
кин говорил о необходимости
составления паспортов готовно�
сти по муниципальным образо�
ваниям, несмотря на рекоменда�
ции "сверху" упразднить их. Под�
готовка документации такого ро�
да дисциплинирует.

На это же нацелена работа и
оперативных дежурных, которые
должны фиксировать все сигна�
лы, поступающие в местные ад�
министрации, по проблемам
ЖКХ. В областном центре систе�

ма уже отработана, а что касает�
ся, к примеру, Глазуновского
района, то там вообще игнориро�
вали рекомендации по созданию
службы оперативного дежурно�
го. Между тем опыт показывает:
если налажена цепочка "опера�
тивный дежурный — управление
по реформированию ЖКХ", мно�
гие возникающие на местах
проблемы решаются по горячим
следам. С положительной сторо�
ны зарекомендовали себя служ�
бы Орловского, Краснозоренско�
го, Мценского районов, Орла,
Ливен, Мценска.

Еще важный момент — пер�
спективное планирование фи�
нансовой помощи для нужд ЖКХ.
Так, в областном бюджете, в част�
ности, на водоснабжение зало�
жено более миллиона рублей.
Однако с мест заявок на исполь�
зование этих средств нет. Не луч�
шим образом обстоит дело и с
участием в федеральных целевых
программах. Активно в этом на�
правлении работает лишь Орел. А
почему бы, к примеру, не подклю�
читься к федеральной программе
шаблыкинцам — району очень
нужны очистные сооружения.

Не надо бояться стучаться во
все двери, когда этого требует
дело.

Начальник отдела управления
Л.А. Бунцева говорила о норма�
тивной политике в сфере ЖКХ.
Представитель ЗАО "Взлет" 
(г. С.�Петербург) В.А. Николаев
продемонстрировал принцип
действия разработанных и про�
изводимых предприятием при�
боров учета потребления воды и
теплоэнергии.

О степени готовности к отопи�
тельному сезону доложили пред�
ставители Малоархангельского и
Новосильского районов.

После окончания пленарного
заседания его участники ознако�
мились с работой системы инди�
видуального отопления, побывав
у новоселов 68�квартирного до�
ма по ул. Гайдара.

Галина ПЕТРОВА.
г. Ливны.

ЖКХ — это
не «живи как хочешь»

Нередко большие проблемы складываются из мелочей. Особенно наглядно это проявляется в
системе ЖКХ, когда незначительный сбой влечет за собой серьезные последствия. Именно так
произошло на пороге зимы в одном из отдаленных сел Новодеревеньковского района, где
жилой 8�квартирный дом, стоящий на балансе сельсовета, оказался отрезанным от тепла.
Местные власти вовремя не озаботились тем, чтобы разъяснить людям преимущества и
необходимость перехода на поквартирное отопление. Котельную остановили, и часть семей,
своевременно не установивших новую систему отопления, осталась без тепла.
Этим примером заместитель губернатора области Е.Н. Вельковский подчеркнул важность
проблемы, которую собрались обсудить в г. Ливны участники выездного совещания —
заместители глав районных администраций,  ответственные за работу 
жилищно�коммунального комплекса.

Начальник отдела животноводства рай�
онного управления сельского хозяйства
И.Л. Стародубцев, с которым мы приехали
в это хозяйство, во многом связывает успе�
хи с грамотной работой главного зоотехни�
ка Т.Ю. Вершининой, сумевшей в послед�
ние годы поднять отрасль на новый техно�
логический уровень. 

Особенно успешно ведется работа по
воспроизводству поголовья. Весь крупный
рогатый скот переведен на искусственное
осеменение, что позволяет с каждым поко�
лением улучшать его племенные качества.
Профессионально справляется с обязан�
ностями техника�осеменатора доярка Ка�
менской МТФ Л.Н. Лагутина, имеющая спе�

циальную подготовку.
В результате выход те�
лят от ста коров со�

ставляет не менее 96 —
98 голов. А доярки и те�
лятницы обеспечивают
стопроцентную сохран�
ность молодняка.

Всех бычков после
отъема отправляют на
специальную ферму
для доращивания и по�
следующего откорма,
а телочек в зависимос�
ти от их развития и
продуктивных качеств
матери  или переводят
в группу ремонтного
молодняка, или также
ставят на откорм. Так
что сейчас на 300 ко�
ров в хозяйстве име�
ются 84 нетели и 208
телок, а ежегодное об�
новление дойного ста�

да доведено уже до трети поголовья.
В достатке грубых и сочных кормов, при

этом сено получает не только молодняк, но
и дойное стадо. До следующего урожая
должно хватить зернофуража. На днях пла�
нируют начать подвоз к фермам свекольно�
го жома и патоки, что позволяет рассчиты�
вать на дополнительный рост продуктивно�
сти.  

Сама же Татьяна Юрьевна считает, что
главная составляющая успешного развития
отрасли — это дружная, слаженная работа
коллективов всех животноводческих ферм,
поэтому и пригласила нас посетить Камен�
скую молочнотоварную ферму, где скон�
центрировано основное  дойное стадо хо�
зяйства.

В животноводческих помещениях МТФ
чисто и тепло, коровы упитанные, ухожен�
ные. Хотя уже приближается время обеден�
ной дойки, в кормушках еще остается корм
от утренней раздачи. За четверть часа до
начала дойки в сборе уже весь коллектив.
Доярки готовят коров, доильные аппараты. 

После того как дойка закончилась (а мо�
лока надаивают в полтора раза больше,
чем год назад), знакомимся с коллективом.
Оказался он не совсем обычным для орлов�
ской глубинки, интернациональным, хотя
местных, конечно, большинство. Возглав�
ляет ферму каменский специалист из по�
томственных животноводов С.А. Трошин
(на снимке). Рядом с ним  на переднем пла�
не тоже свои, местные, Л.Н. Лагутина, дочь
и мать Кузнецовы, Л.В. Хохлова. Это костяк
фермы, люди, проработавшие здесь от 10
до 30 лет. 

Более десяти лет назад приехала в хо�
зяйство из далекого Казахстана Н.Н. Узян�
баева (на заднем плане слева), но по ответ�
ственности, исполнительности она ни в чем

не уступает местным животноводам. Не зря
ведь именно Надежде Николаевне довери�
ли нынче раздой группы первотелок — де�
ло в машинном доении самое ответствен�
ное. Справа от нее — молдаванка А.С. Ур�
саки. Хотя на ферме она недавно, но стре�
мится ни в чем не отставать от подруг.

Много добрых слов можно сказать о ра�
ботниках фермы по доращиванию и откор�
му КРС, возглавляет которую В.Н. Верши�
нина, а также о других  коллективах отрас�
ли. Так, до килограмма привеса добивается
ежедневно от каждого из ста закрепленных
за ней бычков А.Д. Трошина. 

Молока на 40 тонн больше, чем за этот
же период минувшего года, произвели жи�
вотноводы товарищества на вере "Суров�
цев и К°", а до конца года намерены довес�
ти эту прибавку уже до 50 тонн. Заметно
возросло и производство мяса. Хозяйство
рассчитывает на дополнительную солид�
ную прибыль, ведь, к примеру, разница
между себестоимостью и реализационной
ценой каждого килограмма только по моло�
ку составляет около рубля. Не в обиде и са�
ми животноводы, средняя зарплата кото�
рых подросла к уровню прошлого года на
10 процентов. Сполна получают они за со�
хранность телят,  натуроплату, в том числе и
зерном. Поэтому и за работу держатся, и на
фермах трудятся целыми семьями.

Планы отрасли в хозяйстве солидные.
Есть у его руководителя А.А. Суровцева за�
думка поднять молочное животноводство
на еще более высокий качественный уро�
вень за счет перехода на современную тех�
нологию беспривязного содержания пого�
ловья. Дело это реальное, но требует боль�
ших финансовых вложений. Самому хозяй�
ству потянуть его будет сложно, вот и поды�
скивают здесь надежных компаньонов, го�
товых не только прибыль делить, но и со�
лидные средства в производство вклады�
вать. 

Юрий СЕМЁНОВ.
Малоархангельский район.
Фото автора.

Вниманию руководителей сельхозпредприятий!
Проверьте, как у вас хранится зерно.

ОАО «ОРЛОВСКАЯ ХЛЕБНАЯ БАЗА № 36»
оказывает услуги

сельхозпроизводителям и фермерам

по сушке, подработке и хранению 
зерна урожая 2004 г.:

ПШЕНИЦЫ, РЖИ,
ГРЕЧИХИ, ЯЧМЕНЯ,

ОВСА
с последующим возвращением его в хозяйства
или оказанием услуг по его реализации.

РАСЦЕНКИ УМЕНЬШЕНЫ НА 20%.
Телефоны: (0862) 46�92�22; 43�54�36; 43�51�10.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Каменский «интернационал»

На шесть фляг молока больше прошлогоднего ежедневно отправляют в эти
осенние дни на переработку животноводы товарищества на вере "Суровцев 
и К°". Почти 20�процентной прибавки суточного объема реализации здесь
добились только за счет повышения молочной продуктивности поголовья,
прибавка составила с начала года около 350 килограммов в расчете 
на одну корову.

Торговая точка была организована возле здания администрации Железнодо�
рожного района, там выставили свою продукцию все три отделения лицея:
швейное, поварское, строительное.  Сказать, что товары лицеистов пользова�
лись спросом, значит, ничего не сказать. Их просто смели с прилавков, потому
что они дешевы и качественны.

Сладкую выпечку и пироги с разнообразной начинкой, приготовленные пова�
рами, брали целыми десятками, некоторые покупатели возвращались, чтобы
взять еще. Люди с большим удовольствием пили горячий чай с пирожными, за
чайным столом вежливо обслуживали первокурсницы лицея. Строительное от�
деление представило столярную продукцию: табуреты, швабры, оконные рамы
— все было быстро продано. Пришлись по душе и швейные изделия, халаты раз�
ных фасонов, столовое и постельное белье, все по очень низкой цене. Денежная
выручка, хотя и составила не больше восьми тысяч рублей, поможет исполнить
мечты ребят: приобрести желанную шлифовальную машинку, форму для выпеч�
ки кондитерских изделий, современные лекала одежды.

Глава администрации Железнодорожного района города Орла Ю.М. Тарасов
наградил коллектив и директора профессионального лицея № 12 В.А. Климова
благодарственным письмом за активное участие и хорошее торговое обслужи�
вание жителей района во время проведения осенней ярмарки. Это добрый сти�
мул для дальнейших стараний обучающихся и их мастеров.

Галина МАРКИНА.
Старший мастер поварского 

отделения ПЛ № 12.

В рабочем деле 
важно вдохновение

А оно было у учащихся профессионального лицея № 12 имени 
В.А. Русанова, которые с волнением и гордостью представляли свою
продукцию на осенней ярмарке в Орле. Впервые обучающимся было
доверено такое важное и ответственное дело — предложить покупателям
изделия, изготовленные собственными руками. 

Животноводство — отрасль выгодная

В работе внеочередной
конференции Орловского
регионального отделения
Всероссийской политической
партии "Единая Россия" приняли
участие депутат Государственной
Думы И.Я. Мосякин, главный
федеральный инспектор в
Орловской области А.А. Мерцалов,
член Совета Федерации 
С.Е. Щеблыгин.

С докладом на конференции высту�
пил секретарь политического совета
Орловского отделения партии "Единая
Россия" П.А. Меркулов. В своем выступ�
лении он затронул те проблемы, кото�
рые сегодня волнуют широкую обще�
ственность. Одна из них — инициатива
президента по укреплению вертикали
власти. 

По мнению П.А. Меркулова, форми�
рование вертикально интегрированной,
более ответственной системы исполни�
тельной власти "президент — прави�
тельство — губернаторы — местное са�
моуправление" позволит создать глав�
ный нерв управления страной. На про�
тяжении всей российской истории
власть работала через регионы, и луч�
шей системы пока не придумали.

Реформирование системы власти
накладывает дополнительную ответ�
ственность на главу государства. Имен�
но он будет отвечать за назначенных
глав регионов. Осознавая это, прези�
дент принял очень важное решение —
продолжать укрепление власти. 

— Сегодня мы собрались, чтобы от�
крыто и честно сказать: мы решительно
поддерживаем линию президента. 
Укрепление властной вертикали поло�
жит конец "перетягиванию каната" меж�
ду центром и регионами, — подчеркнул
П.А.Меркулов.

Одним из аспектов грядущей рефор�
мы является создание общественной
палаты, которая обеспечит контроль
простых граждан за деятельностью чи�

новников. Сегодня общественные орга�
низации, эксперты, ученые часто жалу�
ются на то, что их мнения остались не
услышанными при принятии очередно�
го закона. Новая структура призвана
этот недостаток устранить. Голос обще�
ства должен быть услышан властью.  

В своем докладе П.А. Меркулов оста�
новился и на других актуальных пробле�
мах: "Сегодня мы вынуждены признать,
что резко ослабли нравственные корни
подрастающего поколения. Такие поня�
тия, как культура, нравственность, ду�
ховность, уходят на второй план, пьян�
ство и сквернословие становятся нор�
мой поведения. Если мы не будем под�
нимать общественность на борьбу с
этим злом, то кто же кроме нас защитит
нашу страну, нашу нацию?".

В политической жизни страны "Еди�
ная Россия" заняла четкую позицию
поддержки президента. Поэтому часть
ответственности за предстоящие ре�
формы ляжет на плечи единороссов. И
если те проблемы, о которых сегодня
вещают с трибуны партийцы, через не�
сколько лет не будут решены, то у наро�
да появятся все основания спросить:
"Чем вы занимались все это время?".
Об этом говорил в своем выступлении
И.Я. Мосякин.

— Следующие выборы в Думу не за
горами, — сказал он. — За несколько
лет мы должны полностью оправдать
доверие наших избирателей, ведь наша
партия отвечает за завтрашний день
страны.

Последним вопросом повестки дня
внеочередной конференции было из�
брание делегатов на пятый съезд Все�
российской политической партии "Еди�
ная Россия". Ими избраны заместитель
секретаря политсовета Орловского ре�
гионального отделения, глава админис�
трации Урицкого района Л.В. Кретов и
депутат облсовета, руководитель агро�
фирмы "Мценская" Н.А. Жернов.

Сергей ГОГОТОВ. 

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

«Единая Россия» готова разделить 
ответственность за предстоящие реформы


